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ran a una candidatura tienen libertad en 
sus derechos políticos, si están trabajan-
do en sus regiones los ciudadanos verán 
con simpatía a los cuadros del partido.

—¿Un acierto y un punto a mejorar 
del gobierno de Claudia Pavlovich?

—La seguridad es un tema que hay 
que reconsiderar, hay una necesidad de 
la ciudadanía y hay que seguir haciendo 
esfuerzos, por lo que en el presupuesto 
hay que dedicar recursos (para) comba-
tir la inseguridad. Por otro lado, es bueno 
que algunos programas que se habían im-
plementado en el Gobierno anterior con-
tinúen, eso es darle certidumbre a algu-
nos de los programas. Nosotros desde el 
Congreso tenemos que tener una visión 
dual: tenemos que entender que tenemos 
alcaldes panistas, en Nogales, San Luis 
Río Colorado, Guaymas, Navojoa, Agua 
Prieta, y en una veintena más de muni-
cipios, en los que tenemos que garantizar 
hacer buen Gobierno, pero también tene-
mos que ser una oposición constructiva y 
responsable. Así, como se discutió el año 
pasado en el paquete económico habrá 
consideraciones que se hagan, como el 
caso de Hermosillo, elevando las tarifas 
de agua, donde tendremos que tener una 
posición contraria.

—¿Qué opina de los panistas que 

dicen que desde el Congreso el PAN 
hace una oposición muy light?

—El Congreso es un cuerpo que pre-
tende darle equilibrio al país, donde se 
pretende hacer contrapeso que oxigene, 
pero que legitime también y ponga lí-
mites. Hay diferentes formas de hacerlo, 
hay a quienes les gusta hacerlo de ma-
nera estridente, y hay quienes prefieren 
hacerlo de manera discreta. A la gente 
no le gustan ni los pleitos ni los agarro-
nes ni los empujones ni los escándalos 
y, finalmente, si nuestro papel hace que 
lo que se está aprobando en el Congreso 
le sirva a las personas hemos cumplido 
con nuestro trabajo. Yo en lo particular, 
cuando ha sido necesario hacer un po-
sicionamiento fuerte lo he hecho, pero 
para mí la política es un mecanismo que 
permite encontrar coincidencias y apoyar 
puntos en beneficio de las personas. A 
veces se avanza más en el diálogo que en 
el enfrentamiento. El 97 por ciento de los 

acuerdos en el Congreso se han llevado 
por unanimidad, y el 98 por ciento de las 
acciones han comenzado bastante pun-
tuales, cosa que antes no se hacía.

—¿Está el PAN preparado para pos-
tular el 50 por ciento de sus candida-
tos mujeres?

—Me parece muy bien la medida, por 
lo pronto se ha establecido el piso parejo 
y somos testigos desde la formación de 
nuestros hijos de que a veces hay des-
equilibrios entre hombres y mujeres. Una 
vez ya con piso parejo para todos, las mu-
jeres deberán buscar la competitividad 
para tener mejores políticos.

—El panista Gustavo de Unanue Galla 
aseguró que usted era el único político 
que había estado alrededor de Pa-
drés con oficio político, y no por 
amistad. Sin embargo, de David 
Galván no tuvo ni una sola buena 
palabra. ¿Cómo lo analiza usted?

—Yo conocí a David Galván como 
compañero de partido hace unos años, 
lo identificaba como una persona muy 
trabajadora y aplicada, muy estructura-
da en el trabajo de contacto ciudadano. 
Pero cuando lo nombraron coordinador 
de los diputados locales me tocó conocer 
a una persona conciliadora, con expe-
riencia política, mesurada. Cuando me 
enteré que el aspiraba (a) ser presidente 
del Comité Directivo Estatal lo busqué y 
le dije que quería apoyarlo, porque lo he 
visto trabajar y nunca toma decisiones 
arrebatadas, por muy crítico que sea el 
momento, siempre ha estado frío y con 
mucha tolerancia.

—¿Se mantendrá en acuerdo en el 
PAN para que usted ocupe la coordi-
nación de la bancada la mitad del pe-
riodo y Luis Serrato la otra mitad?

—Siempre me ha gustado mucho 
construir acuerdos, y respetarlos. Será 
una definición que tenga el Comité Di-
rectivo Estatal, y en su momento lo dis-
cutirán. Estatutariamente es facultad del 
presidente del CDE elegir al coordinador.

—¿Cree que Javier Gándara quiere 
hacerse con el control del partido?

—La confluencia de grupos, incluso 
antagónicos, que hubo en las elecciones 
alrededor (de) David Galván echa abajo 
esa teoría, y en el Comité Directivo Mu-
nicipal de Hermosillo pasa lo mismo con 
Ramón Díaz, con una planilla que tiene 
personas de todos los grupos. Somos 
muy dados a etiquetar que una persona 
pertenece al grupo, pero aunque se haya 
trabajado para alguien, también se tiene 
derecho de crecer y 
tener libertad.

A partir de la construcción de coincidencias se puede 
avanzar más, la gente no quiere ver cómo nos peleamos 

sino cómo le servimos
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